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(左上) 與許中強博士及外賓合影

(左下) APPS參加者之International night

(右上) 講者於演講和同學對談

(右中) 2017年SEP交換學生至社區藥局實習

(右下) 中榮永信參訪



陳寬墀先生的演講中提到，自己是許多第一，從中可以看出想要成功不可或缺的是

敢於挑戰的心態。然而透過演講與問答，我發現敢於挑戰並非是不計後果，不評估自己

能力就一頭栽進去。當初陳寬墀先生接手一家正在賠錢的外商公司前，他曾仔細分析產

品性質和公司潛力，並想出一套營運策略以轉虧為盈。在生活中勇於嘗試或創新的人往

往會被稱讚，然而沒有事先準備或規劃只能叫盲目。再進一步思考,「準備」適用在任何

事上， 「凡事豫則立，不豫則廢」 ，雖然準備並不等於成功，但是不準備永遠也不會

成功。

藥學前輩經驗分享

作者：藥學二 陳乙萱

陳寬墀總裁在做任何事時總是衝

第一，不畏懼不膽怯，平常時候做足

功課，當遇到對的時機時就勇敢向前。

這影響我很大因為我一直是個比較內

向膽小的人，做事情時總會害怕猶豫。

俗話說:第一個有飯吃，第二個有湯

喝，而第三個，什麼都沒有。我相信

只要有足夠的視野、充分的準備、當

時機來臨時，勇往直前你必然成為這

世界的領頭羊。

作者：藥學二 林家任
Date: 2016.10.12

主講: 陳寬樨 總裁
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▲ 講者經驗分享

▲講者，老師及同學們之合照



藥學前輩經驗分享

我覺得很榮幸可以聽到許中強博士的經驗分享。他跟我們分享基礎科學很重要，他

在美國讀博士的時候，被教授要求要重讀微積分，因此他說我們現在就要努力將根基扎

穩，基礎科學可以讓我們收穫一輩子。接著他說了很重要的一點就是: Come with herd,

Go with herd, Stay with herd 。要成功就要跑在別人前面，要創新，跟著同一群人是不

會出人頭地的。像是他之前就決定做學名藥，有許多人做大藥，他就不想跟人家擠，決

定做小藥，做品牌。後來證明他不跟人家一樣是正確的。整個談話中最重要的一點就是

要找到自己的興趣。許博士強調選擇自己喜歡的工作是很重要的。他也常跟員工說「不

喜歡這裡就快走吧!」 。因為做自己喜歡做的事，就會全心全意地投入，而且就算沒有

成功也會很開心。他鼓勵我們多多嘗試，找工作不是結婚，可以慢慢去探索，找到自己

真正喜歡的工作。

最後，他跟我們分享一句話: Keep your old car and invest money on yourself。我很

喜歡這句話，我以後會將這句話納入我的座右銘，我相信這句話將會使我受用無窮。

作者：藥學二 呂芝蓓
Date: 2016.10.25

主講: 許中強 博士
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許中強博士夫婦與

師長們合影

「走在別人前頭，要跟別人走不一樣的路。」藥廠的前 10 年是艱苦的打拚，而如

果要闖出一片天，必定要鶴立雞群，不怕別人嫌棄的事情，反而更專注的去投入與研究。

在成功的光彩炫目之前，我們必定要先忍受這漫漫長路的孤獨與寂寞，在成敗尚未揭曉

前，都不能輕易喊累。「找到自己的興趣才最重要。」未來的工作可能陪伴著你好幾十

年，而在大學及剛踏入社會的期間，我們應多方嘗試，去看看各種不同食物，去探索許

多可能的未知性，唯有發掘心中真正的興趣，才能對工作更抱持著熱忱，更願意去不辭

辛勞的去付出與努力。「基礎學科更為重要。」未來六年還很長，我們該做的事情還很

多，但系上的基礎學科替我們打好未來基石，一旦沒有基礎，再多的應用可能都連接不

起來，我們大一新生所做的就是把課上好，慢慢地挑選興趣所在。

Be yourself, life is short.

Keep your old car and 

invest money to yourself.

謝謝許博士。

作者：藥學二 楊裕萌

▲



我覺得這次許中強博士的來訪對藥學系學生來說幫助很大。我印象最深刻的是他說

他的在校成績平均是六十分及格邊緣，但反觀他在職場上的成就是很頂尖的。許博士及

吳芳華博士一直重複叮嚀我們，找出你的興趣。有了興趣，不論成功或是失敗，你都不

會覺得後悔。當初我懵懵懂懂的選擇唸藥學系，現在我在要學的領域似乎也找到自己的

興趣所在--真正的臨床藥師。要如何朝著這個方向邁進是我所必須做功課的。

藥學前輩經驗分享

作者：藥學二 陳彥翰
Date: 2016.10.25

主講: 許中強 博士
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▲ 講者經驗分享

作者：藥學二 賴柏翰

此次許中強博士的到訪，對我的幫助是非常之大的。當我聽見許博士的大學成績不

好的時候，我有點驚訝，我以前總覺得成功人士必定有好的成績、好的人生規劃，許博

士告訴我，想要成功就要做自己喜歡的事，有興趣的事。當能力與興趣達到了平衡，就

能成功。我想這就是為什麼許博士能在留學時拿最高分，以及在成立一家公司後，做得

開心又成功。在這次的訪談後，我會盡我所能地在未來的人生，找到自己的興趣，並努

力實踐它，以不同的想法，創造屬於我自己的成功人生。

許中強博士強調找到自己喜歡的事情，而我們現階段要專注在基礎科學的學習。基

礎科學的知識固然是極重要的，但我認為若不去多多接觸書本以外的活動，是很難挖掘

自己的興趣的。進一步來說除了知識，有更多能力需要培養，像是許博士也提過的領先

思考。當然基礎知識的重要性是放在首位的，但是同時也提醒了我，其他領域的學習或

是課外活動的參與也是不能忽略的。

作者：藥學二 陳乙萱



許中強博士的演講從自己的人生故事開始，一開始誤打誤撞進入藥學系(據說是分

數不夠原先預期的醫科) ，到後來漸漸在藥學領域開展自己的事業，一路上風風雨雨，

雖然艱辛，但是從不後悔。他強調---be yourself ，不應該跟隨人群，因為人生無法重來。

若想要脫穎而出,別無他法，就是勇敢嘗試，從無數嘗試中獲取經驗，然後選擇自己最

有興趣、喜歡的領域，並投身於其中。在我看來有種「不殺生變成仁」的意味。但是，

就算失敗又無妨?做自己喜歡的事，是開心的，這才是人生的目標。

現階段，許博士建議我們從基礎科學打好紮實的底，這無疑是未來自身競爭力的來

源。我們要跑在他人前，出人頭地，與眾不同。不應該只是追隨羊群的其中一隻羊，而

要有獨立思辨的能力，以厚實的基礎搭配自己的自信，選擇自己未來的道路，而那條道

路，不走到最後，沒有人知道是成功與否的。

藥學前輩經驗分享

作者：藥學二 鄭力誠
Date: 2016.10.25

主講: 許中強 博士
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▲ 講者與學生合影

作者：藥學二 林家任

俗話說: 成功的人不一定是最聰明的人，卻是堅持到最後的人。而要堅持一件事除

了堅強的意志力外，還有一個最重要的因素: 熱情。如果少了熱情，在簡單的事也會做

得心煩。而許中強博士正是秉持著這樣的信念，堅持著自己想做的事。”you love your

work”，如此一來，即便再辛苦也會欣然接受挑戰。而博士的另一個座右銘是不

要”Come with herd, go with herd, stay with herd”，勇敢創新，想到別人沒想到的地方，

成功絕對就在不遠處。



A Pharmacy career to cherish

李慶三博士在演講中介紹了各種藥學的發展方向,正如先前老師們不斷提及的,藥學

的出路無限寬廣,選擇自己方向時,要考慮自己的興趣及能力,選擇最適合的道路勇敢向前。

同時李慶三博士也對於美國的藥學生學制有許多深入的講解,讓我對未來畢業後的進修方

向有更多想法,得以有更完備的計畫。此外,李慶三博士也對基礎科學的重要性極度強調,

奠定穩固的基礎才能在往後發光發熱。

讓我印象深刻的是李慶三博士所言及的,人際關係的重要,無論是從事什麼工作,都需

要仰仗和他人良好的互動,才能使生涯路上走的更順遂,讓遇見的人都成為自己的人生導

師,從他們身上汲取讓自己成長的養分。在應對進退、待人處事及自己的態度上都要時時

刻刻多加注意。相信李慶三博士的提點會對未來助益良多。

作者：藥學二 薛綾
Date: 2016.11.07

主講: 李慶三 博士
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李慶三博士在演講一開始就列出二十多項未來藥師出路,呼應了前面幾場演講以及課

堂中提到的多元出路,其中我看到獸醫藥師這個項目並為之吸引,因為我之前有在獸醫院

實習的經驗,當時我就注意到獸醫院並沒有專任藥師,我心想未來動物醫療這個領域應該

會受到越來越多的重視,可能在不久之後就會有更多規範,甚至要求合格藥師為寵物調劑,

再加上我本身很喜歡貓、狗等的伴侶動物,所以有考慮過未來或許可以投入這樣的領域,

因此也在後來做出提問,希望可以對這方面有更多了解,並在未來能像博士一樣將專業結

合興趣,做著自己喜愛的事情。

除了未來的多元出路,本場演講李博士也著重於人際關係與打好基礎上。他以自身經

歷說明過去先到國外攻讀化學,有了這樣的基礎後,再回來讀生物藥劑學就顯得輕鬆許多,

期許我們能打好穩固的基礎,這對未來專業科目的學習上絕對是助益良多;另外團隊合作

以及溝通也是藥師非常看重的能力,除了與醫生、護理師的協調合作外,藥師也為病人解

釋藥物的作用與使用方式,因此建立良好的人際互動模式絕對是必須的。

作者：藥學二 柳智瑋

▲講者經驗分享


